

Fecha: 01-04-2025
 Medio: Diario El Cóndor
 Supl.: DIARIO EL CONDOR
 Tipo: Noticia general
 Título: "A mayor conocimiento, mayor libertad..."

Pág. : 6
 Cm2: 219,7
 VPE: \$ 27.461

Tiraje: 500
 Lectoría: 1.500
 Favorabilidad: No Definida

"A mayor conocimiento, mayor libertad..."

Jorge Vásquez
Coach UC

"A MAYOR CONOCIMIENTO, MAYOR LIBERTAD"

porque hay discernimiento" (Conocimiento de los hechos, situaciones, condiciones, personas y de uno mismo) para un mejor discernimiento, con el fin de elegir a conciencia y mejor ERBC) La palabra CONOCIMIENTO en primera instancia es la capacidad que tiene el ser humano para identificar, observar y analizar lo que sucede en la realidad y lo utiliza para su beneficio. También podemos decir que es una capacidad para recibir, recordar, comprender, organizar, procesar y usar la información recogida por los sentidos. Podemos decir que tiene como sinónimos, cognición, comprensión, entendimiento, inteligencia, razón. Se-

gún la escuela Británica de investigación de conocimiento humano, manifiesta que existen doce tipos de conocimiento. Una de las formas fundamentales de clasificar los tipos de conocimiento es separar el conocimiento personal de lo compartido. El conocimiento personal se refiere a la información, las experiencias y las creencias que son únicas para cada uno. Por otro lado, el conocimiento compartido son las ideas y los conceptos que se transmiten y se entienden dentro de una comunidad. Tenemos dos grandes clasificaciones uno es el 1. Conocimiento compartido y 2. Conocimiento personal. Conocimiento Compartido es el Científico y se obtiene a través de métodos científicos: observación, experimentación, análisis y verificación de datos. El Empírico, se refiere al co-

nocimiento adquirido a través de la observación, la experiencia personal y el sentido común. Filosófico, se refiere a la comprensión de la realidad a través de la reflexión y el razonamiento. Abarca las cuestiones fundamentales de la existencia, el conocimiento, los valores y la ética. Público, se basa en datos abiertos y está disponible para cualquiera que tenga acceso a ellos. Se respalda por la investigación y evidencias verificables. Lógico, incluye ideas, principios y argumentos que tienen una estructura coherente y razonada. Matemático, es la comprensión de principios, conceptos y relaciones que rigen estructuras y propiedades matemáticas. Semántico, este tipo de conocimiento se basa en la cognición de palabras, es decir, requiere entender sus significados y formas

de usarlas en diferentes contextos. Permite aprender idiomas, construir una comunicación efectiva y entender textos complejos. El Conocimiento personal revela una profundidad de la realidad y como nos afecta y que es trascendental a la hora de tomar decisiones. Para el filósofo Alemán Heidegger la trascendencia y la libertad son idénticas. Sólo donde hay libertad, hay un «por mor de» (Umwille), hay mundo. O, dicho de otra manera, un ente en tanto que es libre es, «en sí mismo, necesariamente un ente que trasciende». Todas estas definiciones nos llevan a vivir más que nunca con Inteligencia y Corazón, a tomar decisiones integralmente, a buscar no solo el bien personal, sino más bien decisiones de bien común y bien mayor. Y en esa medida ante el egoísmo y la es-



clavitud ideológica, política, social, incluso laboral, la Libertad con sabiduría siempre es por el BIEN MAYOR Y COMUN, y nos llevará a vivir en paz, dignamente y un grado de felicidad social. Hoy más que nunca tener definiciones claras y docatas sobre valores trascendentales, nos deben ayudar a acciones de paz. Por tanto, es fundamental el buen conocimiento, para tener mayor libertad, por medio de un buen discernimiento. Busquemos el conocimiento para ser mejores personas y excelentes constructores de un mundo mejor.

@jv.coach.uc